

Giros y correspondencias a nombre de  
MANUEL ALFREDO SALVATIERRA

Número suelto: 2 centésimos

Paquete de 12 ejempl. 20 cents.

## LA MISIÓN DE LOS CENTROS DE ESTUDIOS SOCIALES

En dos palabras puede resumirse esta cuestión: libre exámen. Y para que los individuos logren poseer la libertad de una conciencia para la cuestión de lo falso y de lo verdadero; una conciencia con aptitudes comprensivas donde el pensamiento trabaje sin trabas de soluciones hechas; es necesario que en los centros de estudios se procure, ante todo, demostrar al concurrente su valor y significado como unidad completa y como naturaleza biológica y sus puntos de relación con el núcleo de la sociedad.

Establecidas estas elementales explicaciones, que determinarán un concepto de sí mismo, de la naturaleza y de la sociedad organizada, es preciso, para que el Centro cumpla su rol de estudiar los problemas humanos y el individuo logre una mejora evidente, que las conferencias, las lecturas comentadas, y el contenido de la biblioteca, no se aparten del criterio científico que es la base sana de toda ideología.

Heterogéneos por fuerza y sin preparación que acuse conceptos pensados, que son la antítesis del concepto adquirido, son la mayoría de los conjuntos que integran estas instituciones.

Lograr un ista, enclaustrado en convicciones inmóviles, aferrado al pensamiento de una hora para toda la vida, no debe ser su rumbo.

Facilitar al hombre de hoy, enfermo de impersonalidad, y pobre de espíritu, una conciencia de libre exámen que le permita trabajar su yo superativamente y aplicarlo a la lucha que considere causa de verdad, he aquí la más noble misión de los centros de estudios sociales.

Por consecuencia esto está reñido, en la táctica, con el anti-capitalismo, con el anti-militarismo y demás fracciones de lucha establecidas para combatir los diversos fundamentos del medio presente.

Son libres los individuos de agruparse para combatir lo que juzguen necesario; pero los centros de estudios, son, antes que entidades de determinadas luchas, entidades de estudio de un carácter virtual, generalísimo que descansa sobre el entero mejoramiento de los hombres.

## UNA MEDALLA MAS Y UNA PIERNA MENOS

«Berlín 8—El soldado X X que se distinguió en Verdum, fué condecorado por el Emperador. Inválido, regresó a sus campañas de donde partiera para servir a la patria.»

\*\*\*  
¡Qué triste y que vacío es el honor de servir a la patria cuando se afirma con sangre ese sentimiento!

¿Ese honor que se apoya en la muerte y en el odio en que parte del espíritu luce? ¡El hombre vuelve mas bueno, mas íntegro, mas fecundo, mas personal después de las batallas? ¡El largo drama de sangre de las guerras, cuando se baja el telón de los tratados hasta la «función» siguiente ¿acaso no deja en los luchadores un cansancio lleno de ferocidad; un apocamiento como macho y una

## CARTAS DE UN FLOJO

ORIENTALES Y BASTA!

Mi querido amigo:

Mucha paciencia te pido y que conserves quedas las manos y la lengua. Si no te sientes con fuerzas para hacerme esa concesión, renuncia a leer estas líneas; rómpelas y haste cuenta de que como tantas otras, he dejado sin respuesta la última tuya. Porque si tanto te ha mortificado mi anterior apreciación acerca de los orientales, tus compatriotas — y los míos, si el hecho de nacer y educarme en la pintoresca Montevideo determina la tal afinidad, de lo cual no estoy muy convencido, — me imagino el efecto que las verdades de a puño que aquí pienso estampar te producirán, y me asalta el temor de que me sueltes, a pedirme cuenta de mi osadía, a ese charrúa que tienes adentro, y que parece haberse parapetado en el espíritu de la mayoría de los orientales: desalojado de los bñeales del terruño, para asestar a la Conquista sus últimos tiros de boleadoras.

Es cierto que fué bastante hiperbólico mi calificativo de suizos a los orientales, pero sujeta el indio y oyeme:

Si me contabas con gran alborozo que en el ejército conquistador de la China formaban varios orientales, que otros compatriotas peleaban heroicamente al lado de Kruger, y que hasta en la revolución colombiana un hijo de Montevideo mantenía bien alto el pabellón de las nueve listas, echando a vuelo las campanas de tu regocijo ante la inmensa honra que estos hechos reflejaban sobre la pequeña tierra uruguayaya ¿cómo apagar tus entusiasmos? ¿cómo no llamarte a orden, poniendo las cosas en su lugar para hacerle comprender que la exportación de semejantes productos desacredita una plaza; que nada ganamos con que en el Transvaal o en Colombia o en la China se sepa que los orientales, — si es que por tales y no por americanos como ha de suceder, distinguense esos aventureros, — son más o menos arrojados, y por último, que es triste, que un país quiera imponer a la consideración humana la más inútil, la más despreciable, la más estúpida de las funciones orgánicas de sus habitantes?

¿He dicho un país? Y lo sostengo, puesto que no se me ha de negar que, así como un pueblo puede producir, también puede producir a sus hijos, o la excelencia de sus manufacturas, la vanidad nacional uruguayaya más que sobre otra cosa, se afirma en el desamor al pellejo de los descendientes de Artigas y Goyo Suárez.

Por aquí se dice: «Orientales y basta», y ahí ustedes se llenan la boca con la frase: «Orientales y basta». Ya se sabe que a patriotas y a guapos nadie les pisa el poncho. Sobre todo a guapos. Se les podrá pegar cualquier otra condición, sin que se ofendan mayormente, pero la que se atreva a decir que tienen el cuero para un negocio, si no le demuestran prácticamente lo contrario, a puñetazo limpio, para convencerlo de su crasísimo error, le paran un rodeo con los bravos 33 y los defensores de Paysandú y los mártires de Quinteros y los hermanos Valentines y cuantos Juanes, Pedros y Diegos han sido héroes y víctimas de los centenares de jornadas sangrientas que han saturado el espíritu nacional de tan belicosas gallardías.

El calificativo de flojo tiene mayor fuerza denigrativa entre los orientales que en cualquier otra parte del mundo. Es menos despreciable un

excitación llena de los miedos y rigores del combate?

¿Cómo ser buen padre, buen amigo, cuando no se supo el valor del sentimiento ageno y se mató al camarada y al hijo de los otros? Si el soldado era campesino que amaba la tierra y comprendía el alma luchadora y fecunda de los campos, y la poesía de las tierras labradas con el propio esfuerzo, al retornar de las llanuras devastadas, que muestran bajo el humo el esmalte de los coagulos que ocultan cementerios, ¿qué amor a la tierra puede traer, qué sentimiento generoso, qué nuevo afecto y cómo sentirse hijo de la naturaleza?

¡Ah! Es que el hombre construye y destruye sin saber porqué. Si comprendiera que es tan suya la tierra en que trabaja como la tierra en que combate, preferiría las verdes sementeras, a los rojos coagulos.

Entre labrador y soldado, sería campesino. Pero al hombre lo empujan, lo llevan los prejuicios y la patria, bajo la cual se esconden bastardos intereses que él no ve, le despiertan la fiera, que la faz y el poema de los llanos se entretiene en domar. Al hombre le falta el sentimiento de la naturaleza, principio del sentimiento de humanidad. Después de las batallas el honor lo trae en el pedazo de bronce colgado en la blusa pero en su espíritu, no. Honor es mejorarse, y el soldado se empeora cuando no se muere.

ratero que un maula. Fulano podría ser inteligente, pero no ha peleado nunca, ni siquiera ha estado en una patriada. En cambio Zutano el fragor del combate le vigorizó el cerebro y el oír a la sangre humana le despejó el espíritu. Lo recibió bruto y nos lo devolvió casi sabio la guerra.

Cierta vez dos escritores se trabaron en agria polémica por si el uno se había portado mejor que el otro en tal batalla. ¿Los recuerdas? Daniel Muñoz y Eugenio Garzón. Pujaban por su reputación intelectual.

De los periodistas, Fulano es el mejor porque insulta y se queda en guardia blandiendo la hoja de su facón veterano. Zutano que vierte ideas sobre el papel sin agresivos desplantes... Zutano



no, es un «poroto». Y de los hombres públicos son líricos, sino desvergozados camanduleros, los que predicán la fraternidad, y avezados estadistas aquellos que puedan ostentar en sus cuerpos mayor número de melladuras y cicatrices ganadas en las cuchillas de la patria. ¡Oh, las cuchillas de la patria!

Me atrevo a afirmar que hoy hemos menester bañar en esa maravillosa pila sacramental nuestras molteras catecúneas para ser ungidos filósofos y sabios, artistas y poetas, financistas y hombres de estado, y hasta me sospecho que sus vertientes ha de emanar una purificadora legía que limpie las roñas humanas, pues más de un

caso conozco de truanes que han vuelto de una patriada convertidos en honestos y beneméritos ciudadanos.

De modo, pues, que miramos a través del valor las condiciones buenas o malas de cada individuo, como a través de los cristales de un antejo de teatro, aunque con la variante de que para observar las últimas, las malas, invertimos el aparato. Y de ahí que Fulano, aunque blanco, no sea tan mala persona si se ha fogueado en los campos de batalla, y el colorado Zutano merezca la consideración de sus contrarios si ha sido capaz de tamaña bizarría.

Unos a otros se miran con el antejo vuelto.

¿Que se han quedado «epatés» los porteños con nuestras frecuentes asonadas? Ya lo creo. Como que en esta tierra no se hace más que alabar el coraje oriental. Tienen tanto — me decía uno de ellos — que cuando han comentado bastante los episodios heroicos de una revuelta preparan otra para tener después de qué conversar. Y yo no protesté de la ironía y te aseguro que escucharía después de recibir tu carta con la pregunta transcrita, alborozado le estrecho al hombre los cinco, y le digo: ¡Usted, usted si que nos adivina! Métese en aquella tierra, observe un poco y póngase inmediatamente a escribir la más entretenida de las psicologías!

Porque como tú, piensan todos, casi todos los orientales. «Bpater» a los mortales que han tenido la dicha de nacer a la sombra de los talas de la patria chica, con su arrojo, con su altivez, con su amor al terruño y, por efecto de la terrible suficiencia determinada por tales cualidades, con todas sus obras, con todas sus cosas y con las cosas todas que encierra la prodigiosa perla criolla embanastada entre el Cuareim y el Plata, el Uruguay y el Atlántico.

¿Dí si no es cierto que para ustedes los poetas que cantan los primeros únicos de su suelo y de su cielo son los más inspirados, los estadistas que manejan sus destinos los más sesudos, sagaces florentinos sus políticos, Castelares sus tribunos, brillantes sus periodistas, magníficos sus pintores? ¿Que las mujeres son las más hermosas y las ciudades las más pintorescas y los prados los más feraces, y las carnes las más sabrosas, y las frutas las más exquisitas; que el dinero vale más y el comercio es más honesto; que los médicos son los más humanitarios y los letrados los menos tumbos?...

¿A que no me nombras más de diez uruguayos que no anden siempre acompañados por este largo cortejo de patrióticas pedanterías? Si lo haces, si lo que te digo no es la verdad en sueños, te autorizo a que me sueltes el indio.

Mientras tanto, perdona mi rudeza, te la has merecido; y recibe a cuenta de los que irán en mi próxima, este consejo, que transmitirás a todos aquellos a quienes supongas con la suficiente elevación de criterio para no ver en mis censuras mezquinos móviles.

Sean ustedes menos guapos. Tengan más amor a la vida, que concluirán por no despreciar tanto la del prójimo. Sean menos localistas. Ningún pedazo de tierra nos ha parido. Ella entera nos pertenece con su oxígeno y su sol, y es dominio que tienen derecho a usufructuar por igual todos los hombres... Además, Pulgarillo ya no mata gigantes. Que lo digan los boers.

Y no siendo guapos ni patriotas, dejarán de ser políticos.

Serán entonces más humanos, más generosos; desceñirán de prejuicios el espíritu y no volverán a mirar hacia el poniente.

Hasta pronto se despide tu amigo afectísimo.

FLORENCIO SÁNCHEZ.

## La amenaza del presidente

El famoso alto político del hombre que preside los destinos republicanos, no nos ha hecho mella. Sabemos que el mundo del trabajo no debe nada a los funcionalismos estatales; por que no es, con las reformas llamadas sociales que nos vienen envueltas en la ley, como se trabaja el positivo bienestar de las clases obreras que enriquecen el país.

El proletariado, no puede, ni quiere obtener nada graciable. Aceptar, lo que se le entregue buenamente por considerarlo de justicia, santo y bueno; pero recibir algo que tenga en su origen la piedad o la compasión, es insulto que se nos hace. No queremos otra cosa que conquistarnos nuestro puesto al sol, frente a la vida. Merecemos vivir mejor y trabajaremos para lograrlo, pese a todos los obstáculos, a todos «los altos del camino» que nos lleguen desde la altura. Nada esperamos ni queremos de la política, ni de los políticos. La experiencia nos dice cual es nuestro camino, y lo seguiremos rectamente sin vacilaciones.

Puede el presidente de esta república parar la máquina reformista todas las veces que quiera, sin que nos incomodem por ello. Vivimos por fortuna al margen de la política, y si algo deseamos, ya lo conquistaremos cuando llegue el momento. Lo que no hagamos nosotros, por nuestros intereses no lo harán por cierto

la gente de la política; pues nadie conoce mejor las necesidades que sentimos que los que vivimos por ellas afectados.

Nos reimos tranquilos, de todos los reaccionarismos que puedan sobrevenir. Somos los únicos que no tenemos miedo porque sabemos con certeza a donde vamos y lo que queremos.

Por las ideas nuevas:  
Difundid «La Batalla» y «El Hombre»

## AHÍ LES DUELE

Tocarles el bolsillo a los capitalistas, es lo mismo que tocarles el corazón: caen fulminados.

Tenemos un ejemplo fresquito en la famosa Constituyente.

La moción de doctor Turena, de que los constituyentes pagasen de su bolsillo los gastos que demande la reforma de la Constitución, obtuvo la estupenda y colosal aceptación de siete votos.

Mucho empeño para figurarla de constituyentes, pero los gastos que los pague el pueblo.

El desinterés de nuestros demócratas es ejemplar. ¡Vamos todavía a tener que pagarles sueldo para no hacer nada!



## Orientación necesaria

Hay que pensar en la situación que nos colocará la terminación de la guerra europea, trabajadores. Hay que pensarlo bien, y tomar de acuerdo con las circunstancias, un lugar prominente en el mundo, conquistando para la acción libertaria, preponderante lugar como elevado determinismo social factor decididamente evolutivo.

La guerra resta a la vida del pueblo, una enorme cantidad de elementos. En el mundo económico, la mercancía «brazos», hasta ayer despreciablemente cotizada a bajo precio, a causa de la abundancia y de la ignorancia de los trabajadores, por virtud de la escasez que las circunstancias imponen, va a subir hasta un punto apreciable. Ha llegado pues, para Europa y Norte América, y pronto llegará para nosotros — una vez la lucha terminada — la hora de imponernos al medio y lograr que los trabajadores solucionen paulatinamente las cuestiones de dignidad y mejoramiento económico en brava lucha con los capitalistas y el Estado.

Surge, de aquí, mirando serenamente el porvenir, la necesidad imperiosa de emprender una campaña de propaganda que lleve la luz a las mentes de los trabajadores demasiado, ligados a las cuestiones políticas todavía. Las actividades a emprender, reclaman energía, pero sobre todo, un concepto claro y preciso de lo que se quiere, es decir, de los fines buscados.

Entendemos que las actividades, deben tener una relativa especialización, un carácter específico, pero concordante, descentralizando cada vez más la propaganda, constituyendo organismos que tengan un propósito bien definido sin los peligrosos confusionismos que hasta ahora.

Los gremios deben ser gremios y no otra cosa, y los centros de Estudios han de llenar ampliamente su luminosa y educativa misión, así como las entidades racionalistas, y antimilitaristas que, por fortuna ya están instituidas entre nosotros.

Montevideo presenta actualmente, una de esas iniciaciones de actividad que sugiere esperanzas y optimismos fundados, para días cercanos.

Hagamos un esfuerzo más, y nos colocaremos a la cabeza de la América del Sur, desarrollando la inteligencia internacional de estas nuevas actividades nuestras, para que sean oportunamente imitadas y hasta mejoradas si es posible.

## Actividades de la L. Anti-militarista Contra el Servicio Militar Obligatorio

EL GRAN ACTO DE MAÑANA  
En la Unión

Una gran tormenta está por desencadenarse sobre la juventud uruguaya; quieren a la fuerza llevarla al cuartel en dende. no solo perderán la libertad, sino que hasta la dignidad personal, puesto que allí cualquier galoneado, autorizado por el código militar, puede manosear a su gusto a los jóvenes.

MADRES: no permitáis que vuestros hijos vayan a embrutecerse. Fijaos en los males que en Europa está ocasionando el militarismo.

Mañana domingo 12 a las 4 de la tarde, en 18 de julio y Larravide, gran conferencia contra el servicio militar obligatorio

Hablarán varios oradores, entre ellos una mujer, en nombre de las madres del Uruguay.

¡Abajo el servicio militar obligatorio!

### Próximo pic-nic

La «Liga Antimilitarista», consecuente con sus propósitos de propaganda, organiza, conjuntamente con el Centro Internacional, un pic-nic, cuya fecha señalaremos en breve.

EL CENTRO DE E. S. DE ARROYO SECO anuncia para la próxima semana dos conferencias antimilitaristas.

## Centro Gastronómico

Lunes 13: Génesis del sentimiento religioso. Conferencia por J. Tato Lorenzo.  
Martes: Clase habitual de frances.

## ANTILLI

En la semana próxima, saldrá en libertad el compañero Antilli preso hace 3 años por haber publicado un artículo sobre la acción de Radowski.

Ejemplo de la intolerancia criminal del gobierno argentino es la prisión de este camarada para quien, como a muchos otros, no les valió la libertad de exponer ideas, cuando con duras frases supieron combatir los desmanes abusivos del Estado.

Nuestras felicitaciones.

## Huelga de Chauffeurs

EN EL GARAGE «MONTEVIDEO»

UN BURGUES CURIOSO

Pliego de condiciones.

El 4 del corriente se declararon en huelga, 30 obreros/chauffeurs del Garage «Montevideo» propiedad de Carlos Algorta Real de Azúa.

Mejor que ningún comentario, señala la justicia del movimiento, el siguiente pliego de condiciones presentado al referido burgués:

- 1º Retiro de las planillas.
- 2º El 20 % libre.
- 3º Retiro de los aprendices.
- 4º Retiro de las garantías.
- 5º Tolerancia en el kilometraje, pues se les obliga a buscar viaje a la Estación San Jacinto, estación del Ferrocarril Central etc.
- 6º Sueldo de 40,00 (pesos), para los que hacen la carrera a San Jacinto.

Negativa y embustes.

El burgués Real de Azúa, que se parece a Piria en lo explotador y canalla negó que hubiera tal movimiento en su garage y acusó a los obreros, contradiciéndose, de haber sembrado tachuelas en los alrededores de su casa a fin de que los autos sufrieran percances al cruzar por allí.

Despidió al taximetrista y al carroceros porque se negaron a hacer la carrera a San Jacinto y traicionar a sus compañeros que tan justas y necesarias mejoras habían solicitado.

Todo ha sido en vano para el burgués Real de Azúa. Los chauffeurs empleados en los demás garages se solidarizaron al movimiento, no acudiendo ninguno a aceptar las proposiciones de Azúa.

Manifiesto y conferencia.

Lanzaron un manifiesto los huelguistas pidiendo solidaridad al público, es decir, invitándolo a no alquilar los autos «Delaye».

Recibieron de la Sociedad Unión Chauffeurs, de la Argentina, una extensa carta en la que le notifican su simpatía por la huelga y sus propósitos de recabar en breve un movimiento internacional a favor de imprescindibles mejoras.

La F. O R. U. envió a su vez un delegado El lunes realizarán en la plaza Independencia una conferencia explicativa al pueblo y a todos los colegas de su oficio.

Se reúnen diariamente en la calle Buenos Aires N.º 620.

## A LOS PINTORES

CITACION.

Se invita a los pintores y anexos a concurrir a la reunión que, con el propósito de reorganizar la Sociedad de Pintores, se efectuará el miércoles 15 de Noviembre a las 20 y 30 en el Centro de Estudios Sociales de Villa Muñoz, sito en Domingo Aramburú N.º 1828.

No falten los interesados.

## Centro de E. S. del Paso Molino

Una nueva entidad, de las activas y jóvenes fuerzas libertarias, acaba de constituirse en el populoso barrio del Paso Molino. Las actividades por los barrios se van extendiendo; hoy, con fines culturales y mañana, en la hora de las luchas por el mejoramiento de las deprimidas condiciones actuales de vida, organismos de combate quizá. Bien venido sea.

Mañana Domingo, realizará este nuevo centro, su primera asamblea pública, en el local de los obreros Picapedreros, Fraternidad, esquina Trabajo.

## Permanente

La policía de la ciudad de Montevideo, en particular la sección de Investigaciones, castiga y tortura a los delincuentes presuntos o efectivos, para arrancarles por la fuerza declaraciones arbitrarias o inciertas, valiéndose de la impunidad de sus cargos. La Cárcel Correccional y la Penitenciaría, tienen infinidad de víctimas que afirman, y lo prueban en todos los casos posibles. Los jueces instructores se muestran indiferentes cuando no abiertamente encubridores. La prensa toda se niega a tener en cuenta las denuncias, sometiéndose a indicaciones policiales

## LUZ Y VIDA

JUVENTUD, CONCIENCIA Y ENERGÍA

Nunca mejor adjudicado un aplauso que el que merece esta agrupación de la Villa del Cerro.

Enérgica en la lucha que emplearon sus fuerzas en los numerosos movimientos obreros del distrito, hoy se apronta a llevar a cabo una campaña cultural que aunque silenciosa es de altos beneficios en estos momentos de relativa calma.

En breve comenzarán las disertaciones al estilo de las del pasado año que tanto éxito obtuvieron como obra de educación entre la entusiasta juventud que la integra.

## La velada del Centro Gastronómico

UN EXITO

En el Centro Asturiano, se celebró la velada que el Centro Gastronómico de Estudios Sociales había proyectado en su beneficio.

Resultó una fiesta de verdadero atractivo a pesar de la contrariedad del tiempo. El cuadro Filodramático «El Internacional» que prestó su concurso con la obra «Juventud» en esta velada, se comportó lucidamente.

En cuanto al recientemente organizado por los adherentes del Centro Gastronómico, cosechó repetidos aplausos por su simpática actuación.

## 15.º Aniversario de la Sociedad Obreros Sastres

VELADA EN PERSPECTIVA

El lunes se reunieron los obreros sastres y acordaron celebrar el 25 del corriente, una velada conmemorativa del 15.º aniversario de la fundación de su Sociedad de Resistencia.

Anunciaremos en oportunidad el programa a desarrollarse. No trabajarán ese día.

Además resolvieron donar 3 pesos a la Liga Antimilitarista, solidarizándose con su campaña de acción.

## Por nuestros centros de Estudio

«EMILIO ZOLA»

Lunes y sábado: Esperanto.  
Martes: Lectura comentada.  
Viernes: Disertación sobre Religión.  
Piden periódicos para su mesa de lectura: Capurro 69.

«LABOR Y CIENCIA»

Lunes: Lectura comentada de «Restrección» de Tolstoy.  
Martes: Aritmética.  
Miércoles: Conversación familiar.  
Viernes: Gramática.  
Sábado: Conferencia.

«ARROYO SECO»

Lunes: Lectura comentada de «El dolor universal»  
Demás días: Lectura y disertaciones instructivas.

## AGRUPACIÓN DEL REDUCTO

Celebraron el martes 7 una conferencia pro Florencio Sanchez y Mártires de Chicago.

Resultó todo un éxito. Será el principio de una campaña que abarcará diversos asuntos de actualidad entre ellos el servicio militar obligatorio.

## Federación Portuaria

En el local de los Peones de Aduana, se celebraron en estos días, dos asambleas de delegados de las sociedades de resistencia de Marineros, Foguistas, Estivadores, Peones de Aduana y demás gremios afines, a fin de constituir la Federación de Obreros del Puerto.

En el número próximo adelantaremos detalles sobre esta plausible iniciativa que hará más certera y eficiente la lucha contra las arbitrariedades que el Estado y la burguesía que explotan el tráfico marítimo, sometiera a los indicados obreros.

## Movimiento obrero

Martes 14 de Noviembre:  
Asamblea de Obreros Peluqueros. Local Río Negro 1180.

Domingo 12 de Noviembre:  
Asamblea de Obreros Sastres a las 10 a. m.  
Local: Río Negro 1180.

## Balance del No. 2 de «El Hombre»

ENTRADAS	
T. L. ....	\$ 1.00
Didonati .....	» 0.25
Uno .....	» 1.00
Patricio Hernández .....	» 0.30
Domingo Cayafa Soca .....	» 0.50
Angel Ottado .....	» 0.30
Producto de venta del Centro «Luz y Vida» (Cerro) .....	» 2.07
Lista a cargo de T. L. ....	» 0.60
Lista a cargo del Centro «Luz y Vida» (Cerro) .....	» 3.00
Producto de venta .....	» 5.32
Total .....	\$ 14.34
SALIDAS	
1000 ejemplares (mil) del N. 2	\$ 17.00
Correo .....	» 1.00
Total .....	\$ 18.00
RESUMEN	
Entradas .....	\$ 14.34
Superavit del número 1 .....	» 10.64
	\$ 24.98
Salidas .....	» 18.00
Superavit para el N.3	\$ 6.98

## VIDA ANARQUISTA

«Arroyo Seco». — Jujuy 2541.  
«Labor y Ciencia». — La Paz 2198.  
«Nueva Senda». — Cervantes 63.  
«Brazo y Cerebro». — Guatemala 1262.  
Biblioteca «Emilio Zola». — Capurro 69.  
«Centro Internacional». — Río Negro 1180.  
«Liga Racionalista». — Uruguay 1072.  
«Centro Gastronómico». — Reconquista 588  
Agrupación «Volontá». — Río Negro 1180.  
«Liga Anti-militarista». — R. Negro 1180.  
«Centro Luz y Vida». — Cerro.  
«Centro de E. S. Villa Muñoz» — Aramburú 1828.  
Agrupación «La Batalla», Guadalupe 1669